

2024-04-10

Quiénes son las y los candidatos que buscan el voto en Veracruz y Boca del Río

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://imagendeveracruz.mx/veracruz/quienes-son-las-y-los-candidatos-que-buscan-el-voto-en-veracruz-y-boca-del-rio/50511612>

En las elecciones del próximo 2 de junio, están convocados a las urnas 6 millones 24 mil 352 electores en el estado de Veracruz para votar por la persona que sustituirá al presidente Andrés Manuel López Obrador en la presidencia de la República.

Además, se renovará la gubernatura de Veracruz, el Senado de la República y se elegirá a los diputados federales y locales.

En la entidad veracruzana hay 29 distritos federales y 30 distritos locales. Uno de los más importantes por el número de electores y su presupuesto es la zona conurbada Veracruz-Boca del Río.

En la conurbación se cuentan con dos distritos federales que tienen como cabecera municipal Veracruz y Boca del Río. Mientras que en el ámbito local se distribuyen en Veracruz Rural, Veracruz Urbano y Boca del Río.

En todos los casos los partidos políticos y las alianzas ya designaron a las personas que aparecerán en la boleta electoral. En el caso de las candidaturas a las diputaciones federales, estas ya iniciaron campañas, mientras que en el ámbito local empezarán el próximo 29 de abril.

ALIANZA MORENA-PT-PVEM

Es un músico y cantautor que se ha mantenido cercano a la política, desde que componía melodías de campaña para el gobernador Fidel Herrera Beltrán, con quien en entrevistas afirmó que solo tenía una relación laboral. Es autor de las canciones más representativas de Morena, partido del que es militante y fundador.

Participó como candidato del PRD a la diputación federal en las elecciones del 2011 y fue precandidato de Morena en las elecciones del 2018 por la diputación local, cargo que finalmente le fue concedido a Citlalli Navarro.

Académica de la Universidad Veracruzana. Es periodista y licenciada en derecho de profesión, reconocida por su trayectoria en diversos medios de comunicación de la zona conurbada Veracruz-Boca del Río.

Fue funcionaria del Instituto Nacional Electoral (INE) en la Junta Distrital 4, posteriormente participó como subdelegada de programas del Bienestar y en las elecciones del 2021 ganó las elecciones a la diputación federal en un distrito que se consideraba bastión político del PAN. Con su participación en estas elecciones busca su reelección, pero por el distrito 12.

Propietaria del periódico El Dictamen, un diario impreso fundado en 1898 considerado como decano de la prensa nacional. Esta es la primera ocasión que la empresaria participa en el ámbito político y que busca un puesto de elección popular.

Exdiputado local por el PRI durante el gobierno de Fidel Herrera Beltrán, posteriormente se le vinculó como uno de los colaboradores cercanos al exgobernador Javier Duarte de Ochoa en la primera mitad de su gobierno.

Fue director del extinto Sistema de Agua y Saneamiento Metropolitano (SAS) y empleados del Sindicato Teniente José Azueta afirman que fue el responsable de llevar el organismo a la quiebra. Tras dejar la dirección del SAS ocupó un cargo en la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno estatal y desapareció del mapa político hasta su incursión en Morena, impulsada por la diputada federal y candidata al Senado Claudia Tello.

Destacada activista social y feminista, se ha caracterizado por su cercanía con grupos vulnerables y apoyar a mujeres que enfrentan el cáncer, así como víctimas de violencia de género. Es militante del Partido del Trabajo y una de sus miembros más importantes en la zona conurbada.

Aunque actualmente es abanderada de Morena, ocupó cargos en administraciones municipales de Boca del Río y de Veracruz con gobiernos del PAN y del PRI, por este último partido buscó la diputación local en las elecciones del 2018 en el distrito 14. En estas elecciones es abanderada de Morena, que en el distrito local 16 competirá sin alianza.

Es ingeniera en Instrumentación Electrónica por la Universidad Veracruzana y maestra en Finanzas Públicas por la Universidad Metropolitana. En la administración pública también ocupó cargos en dependencias como Sedatu, Sedesol, Conagua y la Jurisdicción Sanitaria número 8.

ALIANZA PRI-PAN-PRD

En estas elecciones del 2024 busca la reelección como diputada federal en el distrito 4 por el PAN. Antes de llegar a la Cámara de Diputados fue diputada local por el mismo partido. A Marijose Gamboa se le vincula al grupo político que encabeza el exgobernador Miguel Ángel Yunes Linares.

Antes de ocupar el cargo como legisladora fue directora del Instituto Municipal de Boca del Río, en la administración del exalcalde Miguel Ángel Yunes Márquez, quien actualmente busca el Senado de la República por la alianza PRI, PAN y PRD.

Actualmente es diputada local por la vía plurinominal con licencia. Esta es la primera vez que busca el voto como candidata a la diputación federal. Antes de ocupar una curul se desempeñó como dirigente municipal del Partido Acción Nacional (PAN) en el puerto de Veracruz.

En su trayectoria se cuenta el cargo de regidora en el ayuntamiento de Veracruz y jefa de la Jurisdicción Sanitaria número 8, durante el gobierno del panista Miguel Ángel Yunes Linares.

Esta es la primera ocasión que busca un cargo de elección popular, en el 2021 su nombre fue mencionado como posible candidato a la diputación local, pero finalmente su postulación no prosperó.

Es cercano al grupo político del exalcalde de Boca del Río, Miguel Ángel Yunes Márquez, a quien ha acompañado en la administración pública municipal.

En estas elecciones del 2 de junio, busca repetir en la curul como diputado local por el distrito 15, por lo que es la segunda ocasión que compite en un proceso electoral. Antes fue regidor del ayuntamiento de Veracruz por el PAN.

Es cercano a la familia del exgobernador Miguel Ángel Yunes Linares y se le identifica desde su juventud con Acción Nacional, partido del que fue líder juvenil.

Actualmente senadora de la República con licencia. En el gobierno de Miguel Ángel Yunes Linares fue la primera persona en integrarse a su gabinete, al recibir el nombramiento de secretaria de Desarrollo Social.

Durante su gestión fue señalada por la oposición por el presunto desvío de recursos de programas sociales, pero ninguna autoridad pudo comprobar que haya existido alguna irregularidad en su gestión. Esta es la primera

ocasión que busca el voto de los veracruzanos, ya que a la Cámara Alta llegó por la vía plurinominal.

MOVIMIENTO CIUDADANO

Esta es la segunda ocasión que busca el cargo a la diputación federal por el voto directo, en el 2021 fue su primera participación como candidata del partido Movimiento Ciudadano. Es docente de profesión y se identifica como activista.

Es empresaria del ramo de la construcción, integrante de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Veracruz y también fue presidenta del Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias capitulo Veracruz.

Fue diputado local por el Partido Acción Nacional (PAN) entre el 2010 y el 2013, luego de que dicho partido lo invitó como candidato cuando era presidente de la Canaco-Servitur. Luego de ser desplazado en la asignación de candidaturas se separó del albiazul y en las elecciones del 2018 figuró como operador político de Morena.

En la primera mitad del gobierno de Cuitláhuac García Jiménez fue director del World Trade Center, hasta la desaparición del fideicomiso en el 2021, ese año fue postulado candidato a la alcaldía de Veracruz por el partido Movimiento Ciudadano.

Es un reconocido litigante, catedrático de la materia de Derecho, cuenta con doctorado y diversos reconocimientos por Colegios de Abogados en el estado de Veracruz. Su incursión en Movimiento Ciudadano es como candidato externo o ciudadano. En el ejercicio profesional también se ha desempeñado como perito criminalista y médico forense.

Es presidente del Consejo Cívico Pensando Veracruz, un órgano ligado al partido Movimiento Ciudadano que está integrado por académicos, especialistas e intelectuales en diversas áreas.

/lmr